



## QUESTION ECRITE

de Monsieur le Député Dimitri Legasse  
à Madame la Ministre Joëlle Milquet

Le 8 décembre 2015

**OBJET : L'interpellation par la police de 2 élèves suite à un débat sur les attentats**

Madame la Ministre,

Vendredi passé, le 4 décembre, deux élèves ont été embarqués et auditionnés par la police de la zone Ouest suite à un débat sur les attentats de Paris de la classe d'EPA à l'athénée royal de Jette, débat qui s'est déroulé ce jeudi 3 décembre. Ils auraient tenus des propos inquiétants selon l'interprétation du professeur.

L'interrogatoire par la police, impressionnant, d'autant qu'il s'agit d'adolescents de 16 ans, ne débouchera finalement sur rien puisqu'ils sont aussitôt relâchés et que la police parle de « malentendu ».

Le professeur, avant d'aller alerter directement les autorités, aurait sans doute pu discuter avec les adolescents pour connaître le fond de leur pensée. Il ne semble pas qu'il l'ait fait et on a vu les conséquences un peu disproportionnée pour un malentendu.

Bien entendu, il faut prendre en compte la détresse des professeurs, souvent livrés à eux-mêmes devant des jeunes qu'ils sentent peut-être se radicaliser ou du moins être sensibles aux sirènes d'une certaine violence.

Et on peut comprendre une certaine vigilance vu le niveau de menace et le contexte actuel suite aux attentats de Paris et les menaces pesant sur Bruxelles mais je m'étonne quand même de l'ampleur de ce genre de réaction.



Mes questions sont donc les suivantes Madame la Ministre :

- Avez-vous des informations complémentaires qui pourraient éclairer plus précisément ce qui s'est réellement passé ?
- Pensez-vous qu'il faille mettre les choses au point avec le corps professoral pour les sensibiliser aux actes ou propos qui doivent ou ne doivent pas faire l'objet de vigilance accrue de leur part ?
- Comment aider les professeurs au quotidien ? Quels outils leur donner ?

**Réponse à la question écrite n°987 de M. LEGASSE du 29 décembre 2015 à Madame Joëlle MILQUET, Vice-présidente et Ministre de l'Education, de la Culture et de l'Enfance**

Objet : Interpellation par la police de 2 élèves suite à un débat sur les attentats

Monsieur le Député,

Cette affaire étant dans les mains de la justice, vous comprendrez que je ne fasse aucun commentaire à ce sujet.

Je vous remercie pour votre question.



Groupe Socialiste

Parlement de la Fédération Wallonie-Bruxelles

**Joëlle MILQUET**

Vice-présidente et Ministre de l'Éducation, de la Culture et de l'Enfance.